

Spitalseelsorge

Kantonsspital Baselland, Standort Bruderholz

Am 1.6.2023 waren wir zum gemeinsamen Ausflug mit dem Seelsorgeteam Liestal im Paraplegiker Zentrum in Nottwil. Wir lernten das Haus und die Mitarbeitenden der dortigen Seelsorge kennen und führten interessante Gespräche. In der interaktiven Ausstellung des Besuchszentrums wurde uns ein Perspektivenwechsel ermöglicht, der Eindruck machte: Wir konnten in einer begehbaren Ausstellungswohnung sehen, wie mehrere Paraplegiker:Innen zusammenwohnen und -leben. Sehend, lesend und selber ausprobierend, lernten wir, wie der Alltag von Menschen mit einer Beeinträchtigung ganz konkret aussieht. Es war beeindruckend und informativ. Da es ein warmer Sommertag war, durfte ein Abschluss am See nicht fehlen. Dieser schöne Tag tat dem Austausch der beiden Teams von Liestal und Bruderholz gut!

Am 14.6.2023 fand der Freiwilligenanlass statt. Den Vortrag hielt **Dr. Werner Müller**, ehem. Chefarzt am Bruderholz, über seine Forschung und Arbeit in der Knieorthopädie. Unsere neuen Freiwilligen sind gut integriert in den Teams und engagieren sich gerne an den Sonntagen vor und nach den Gottesdiensten.

Am 23.9.2023 war zum 50. Geburtstag des Bruderholzspitals ein Tag der offenen Tür. Viele Abteilungen und Teams stellten eine tolle Ausstellung auf die Beine. Überall wimmelte es von Besucher:Innen und man traf auch viele alte Bekannte und Freunde des ▶



Markus Tippmar
Spitalseelsorger
KSBL, Standort
Bruderholz



Gemütlicher Abschluss des gemeinsamen Teamausfluges am Sempachersee.

Bruderholzspitals wieder. Wir von der Seelsorge engagierten unsere Organistin **Nadja Lesaulnier** für ein Orgelkonzert in der Kapelle. Ebenso fand in der Kapelle eine Darbietung des Basler Balletts zusammen mit der Orthopädie des Bruderholz statt und die Ethikerin des Kantonsspitals Baselland (KSBL) **Dr. Tatjana Weidmann** hielt einen Vortrag zum Thema Patientenverfügungen bei uns.

Am 19.12.2023 fand die Weihnachtsfeier statt. Der grosse Adhoc-Chor hatte diesmal zahlreiche neue Mitsänger:Innen und konnte zusammen mit den beiden Musikerinnen an der Harfe und Orgel ein sehr schönes Programm erarbeiten. In dieser Feier und auch in den sonntäglichen Gottesdiensten während des Jahres sind die Besucherzahlen immer hoch.

Die Spitalseelsorge des KSBL war auch im Jahr 2023 aktiv in der Aus- und Weiterbildung von Pflegenden. Es fanden verschieden Kurse statt am Standort Bruderholz.

Ausblick

Ab 1.1.2024 wird **Christin Sommer**, Pflegeleitung ambulante Einheiten/Unternehmensbereich Pflege & Therapien KSBL, **Cornelius Huber Monroe**, CNO KSBL, in der Begleitkommission ablösen. Wir durften sie schon kennenlernen und freuen uns sehr auf die Zusammenarbeit mit ihr.

Hans Rapp arbeitet ab 1.1.2024 neu mit einer 20%-Anstellung bei der RKK BL als Stellvertreter in der Seelsorge am Standort Bruderholz.

Ab Februar 2024 wird die gesamte Orthopädie KSBL, inklusive Fussorthopädie, am Standort Bruderholz vereint sein.

Spitalseelsorgende:

Markus Tippmar (kath.)

Pfrn. Cornelia Schmidt (ref.), **Pfrn. Doris Wagner** (ref.)